

## SUSCRIPCIÓN

España, trimestre. . . . . 1'25 pesetas  
 Portugal, id. . . . . 300 reis

## Pago adelantado

# LA LIBERIA

## SEMANARIO INDEPENDIENTE

## ANUNCIOS

Reclamos, comunicados y esquelas de defunción á precios convencionales.

DIRECCIÓN Y ADMINISTRACIÓN.  
 PLAZA MAYOR 13, BAJO

SE REPARTE LOS DOMINGOS

IMPRESO ANTES DE LAS 12 DE LA NOCHE DEL SÁBADO

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

### Elecciones de Diputados

El día 10 ha sido el designado por el Gobierno de S. M. para la elección de representantes en el Congreso, de cada distrito.

En esta fecha todo ciudadano puede ejercitar un derecho que la Constitución le concede dando su voto á la persona que más a recdora juzgue para representarle allí donde se hacen las leyes.

Muchos distritos se ven solicitados por distintos aspirantes á su representación, unos con política definida y arraigo en el país, y otros huérfanos de una y otra cosa, confiados solamente en la protección de *alguien*, ó de sus *fuerzas* naturales representadas en *papeles* de más ó menos valor.

El distrito de Ciudad Rodrigo donde en principio se creyó habría lucha, y lucha grandísima, ha tenido la suerte de que la calma más hermosa haya sustituido á la agitación tan temida, por lo que felicitamos tanto á los aspirantes á la representación, como al distrito en general que se ve libre de disgustos y excisiones, único recuerdo que á los pueblos queda de las grandes luchas electorales.

\*\*

Por lo que á la provincia se refiere, en la presente semana se han modificado las condiciones de la lucha, pues en el distrito de Peñaranda ha retirado su candidatura el general Rubin, quedando por tanto limitada aquella á los distritos de Vitigudino, Sequeiros, Béjar y Ledesma.

Accediendo al ruego de su autor, damos cabida al siguiente artículo:

### Conciencia política

Estamos en pleno periodo electoral; por casi todas las comarcas españolas se sienten hervir las

grandes calderas electorales, deshaciéndose en unos sitios los estrechos lazos de la amistad y de la familia y vertiendo en otros la semilla engañadora que, inconscientemente engendra en los pacíficos ciudadanos, siendo la causa de negros y fatales desenlaces; y luego, más tarde, esperanzas fracasadas, desengaños sufridos y promesas olvidadas. Pero en todas estas comarcas, á los más y los menos, les parece estar resguardados bajo el suntuoso ropaje del candidato que los represente, y solo en el distrito miróbricense es creído por la mayor parte de sus habitantes estar despojados de tan importante vestidura, sin duda, porque la caldera, miróbriga no se encuentra á los grados de bullición.

No obstante estas creencias, para los que tal error sufran, voy á demostrarles que á pesar de su baja temperatura electoral, en Ciudad Rodrigo ondea un pabellón muy poderoso; y sobre sus hijos se halla una cubierta de inestimable valor, un ropaje maravilloso é incomparable; ahora bien, es necesario, amigos caciquillos, saber guardarse bajo este abrigo tan fino y delicado, saber usarlo, pues si sobre él derramamos alguna mancha se entenderá que queda impresentable y por tanto inhabilitados y causantes de nuestra desnudez. Todos sabemos que tan preciada túnica, la ostenta la digna figura que políticamente nos representa; y yo, ante hechos de ella que me conmueven y me hacen salir de mis casillas no puedo menos de hacer algunas manifestaciones acerca del particular, quedándome muy distante de la adulación que con horror y valentía siempre he detestado. Tratamos, como queda dicho, de don Antonio Palacios de la Puente, hombre que por todas partes goza de un prestigio indiscutible, hombre de los que por desgracia contamos pocos; su presencia revela no solo excelentes dotes, sino que lo que es mayor: esas únicas cualidades que engrandecen á todo aquel que las posee; en él se trasluce el sello imborrable de la rectitud y la justicia, una voluntad portentosa y decisiva, un alma grande y bien-

hechora, un hombre que cumple lo que apenas ofrece; y, que si ve atravesar los umbrales de su primorosa casa por un hijo de su distrito, no como a tal le recibe, sino como á un hijo propio, haciéndole notar al momento la gran diferencia que existe entre él y aquellos políticos adustos, orgullosos y fantoches, que reciben á sus buenos amigos con un no está, vuelva usted luego, vuelva mañana; y si tal no ocurre y obtienen la aparente dicha de penetrar en el recóndito despacho del diputado, lo primero que les sorprende la mirada despreciativa, persuadiéndose bien pronto que aquel hombre los considera como seres inferiores á él; y que no le recuerda la conciencia por el incumplimiento de sus deberes, terminando aquellos por tener que regresar á los pueblos de su residencia con cuatro embustes mal ordenados.

Lejos de estas necias doctrinas, en nuestro elegido se imprime al punto el desvelo de padre cariñoso y dando rienda á sus entrañables deseos, busca, escudriña y batalla en las altas ó bajas regiones hasta hacer suyo aquel bien para el que considera como hijo. Este es el afán que devora y le da vida; en él no existe un solo átomo que pueda hacer opacos sus medios de acción.

Arrostra no ya el sacrificio moral, sino también el material; prueba fehaciente de ello que, desde su representación en Cortes, tiene montada en su misma casa una bien nutrida oficina, creada únicamente para servir á sus leales amigos ó á los que como tales se hacen pasar; él visita todos los días Ministerios y dependencias en pos de esta ó aquella petición que le han hecho; en fin, muy de veras puede decirse que, entre su manera de ser y el engaño, media un abismo infranqueable.

Estos asertos, pueden corroborarlos muchos electores del distrito y á los que así no les conste, será porque no lo habrán sometido á prueba ó porque habrán dejado caer alguna de las manchas de que en un principio hablamos.

Ya, al llegar aquí, creo no queda duda de que Ciudad Rodrigo

puede felicitarse en cuanto á esta materia se refiere y decir muy en alto, que está bajo una cubierta bastante superior á la de aquellos distritos representados por quien no tiene otro deseo que el de encumbrarse y alejar de sí las obligaciones causa de su encumbramiento.

Cuanto dejo expresado, con referencia á don Antonio Palacios de la Puente, sería aplicable en forma análoga al excelentísimo señor don Luis Sánchez Arjona, pues uno y otro aun en tan crítico lance, como el presente, han sabido someterse á los altos deberes sociales y políticos, evitando con ello no pocos sinsabores á un pueblo que siente la obediencia de ambos.

Sólo me resta añadir, que hombres de tan excepcionales condiciones son dignos de que sus representados les demuestren en público y en privado su agradecimiento, haciendo llegar al receptor de su conciencia el sublime eco á que son acreedores, pues en lo que á mi toca definiendo y hago público á voz en grito que en don Antonio Palacios de la Puente reside una conciencia política.

JOSÉ M.<sup>a</sup> RIOS.

Madrid y Agosto de 1905.

### DE SALAMANCA

Ha comenzado la feria. La concurrencia de forasteros es grande, resultando pequeña la hermosa Plaza Mayor para contener el inmenso gentío que por ella pasea.

Las alegres dianas despertaron hoy á los pacíficos salmantinos, y todo es ya alegría; á Salamanca le ocurre en esta época, algo así como á Ciudad Rodrigo con sus carnavales. Aquí ya nadie se acuerda de otra cosa que de buscar el medio de pasar mejor la feria; cada individuo ha dado al traste con sus ocupaciones habituales, y se disponen á gastar las pesetas economizadas durante una temporada. Salamanca presenta ya un aspecto animadísimo.

Los teatros del Liceo y Bretón han abierto sus puertas. En el primero debutó anoche con un

éxito grandísimo, la notable compañía que dirige el señor Cereceda. Las obras representadas fueron, el drama lírico en tres actos de los señores Arniches y Fernández Shaw y música del maestro Morera, que lleva por título *La Canción del Náufrago*, y la preciosa zarzuela (estreno) de Perrín y Palacios, música del maestro Vives, titulada *Bohemios*.

—En el de Bretón hizo su debut con la obra *Batalla de Damas*, la compañía que dirige la eminente actriz señora Tubau.

El éxito alcanzado fué grandísimo y supera a cuanto pudiera decirse, tanto en la interpretación de la obra, como en el gracioso juguete de Vital Aza, titulado *Francfort*, que como fin de fiesta se puso en escena, siendo admirablemente interpretado.

—Anoche se celebró un mitin electoral en la «Agrupación Socialista» en el que varios compañeros hicieron uso de la palabra, acordándose presentar la candidatura de don Casimiro Muñoz Matilla.

—La concurrencia en el Teso de la Feria es grande, aun cuando hasta ahora no se han llevado á cabo transacciones de ninguna clase, limitándose la mayoría de los forasteros á recorrer el ferial enterándose del ganado y precios. En el ganado de cerda se nota hasta ahora menos animación que en años anteriores.

—Han sido detenidos por los agentes de la autoridad algunos *industriales* que se proponían ejercer su *lucrativa profesión* entre nosotros durante los días de feria.

—La junta de la Plaza de Toros, recibió una comunicación del alcalde, ordenándole suspendiera el traslado al circo taurino, de los cajones en que llegaron los toros andaluces, hasta que él dispusiera cómo había de efectuarse.

El gobernador revocó tal orden y el alcalde quedó... bueno, gracias.

—El general Rubin, candidato ministerial, ha retirado su candidatura por el distrito de Peñaranda.

La carta en que anuncia su dimisión, y que publica la prensa de esta capital, quéjase, de que *no ha notado* en nada la protección ministerial, y dirige con tal motivo ciertos cargos al gobernador civil.

—De elecciones, nada, en este distrito como en ese, reina la paz más octaviana.

*El Corresponsal.*

### El último figurín



Blusa de seda escocesa. El segundo orden de cuello, de cuyos ángulos parte una tabla central á todo lo largo de la preta, con tres botones, forma una T, cuyo final sujeta un cinturón de seda blanca. Manga globo afianzada al codo.

### El Sr. Palacios en Ciudad Rodrigo

El día 7 de los corrientes llegó en el sud-expres á esta ciudad, el señor don Antonio Palacios de la Puente acompañado del señor Orea y de su secretario el señor Egido.

Por encargo del señor Palacios, que el señor Méndez reiteró á todos los amigos, á fin de evitar molestias por lo intempestivo de la hora, nadie bajó á la estación, contrariando esto el deseo de muchos que se proponían hacer un recibimiento entusiasta al señor Palacios.

Tan luego se instaló en casa del señor Salgado, donde se hospedaba, dieron principio las visitas de muchos particulares, sociedades y comisiones de los pueblos, viéndose el señor Palacios constantemente rodeado de amigos cariñosos que acuden á ofrecerle sus respetos.

Las bandas de música que dirigen los señores Pinedo y Montero, así como otras de bandurrias y guitarras obsequiaron en la noche del 7 con serenatas continuadas al candidato, dando esto origen á que la calle de la Rúa se viese invadida por numeroso público que impedía el paso, siendo verdadero milagro no ocurrieran

desgracias al paso de los coches de la Estación.

Durante el día 8 continuaron las visitas. El señor Arjona (don Luis) llegó en un momento que el señor Palacios había salido por lo que no pudo verle. No así el señor Sanchez-Villares con quien el señor Palacios conversó durante algún tiempo.

Por la noche la *murga de los Becuadros*, del popular Trejo, y dirigida por el señor Santos, ejecutó bonitas piezas y canto varios *couplets* de su variadísimo repertorio, que fueron aplaudidísimos tanto por el público, que como la noche anterior ocupaba la calle como por los amigos del señor Palacios que á este acompañaban.

A todos cuantos han dedicado al señor Palacios sus atenciones han sido obsequiados y remunerados con la esplendidez en él peculiar.

\*\*

Deberes políticos ineludibles, obligan al señor Palacios á salir para la capital de la provincia el lunes próximo, pero nos consta que en el mes de Octubre venidero, tan luego tome posesión del cargo de diputado, visitará con el mayor detenimiento los pueblos del distrito.

### UN INCENDIO

Sobre las once de la noche del día 2 del actual se produjo un violento incendio en los cabañales y dependencias de la casa, que en una finca denominada «Villa Dolores», sita á dos kilómetros próximamente de esta ciudad, posee el conocido industrial don Salvador Bazán.

Tan luego la campana municipal dió la señal de alarma, acudieron al lugar del suceso infinidad de vecinos de la población y el Cuerpo de Bomberos Voluntarios, con todo su material, habiéndose realizado por unos y otros, esfuerzos verdaderamente heroicos, para evitar que todo el edificio fuera pasto de las llamas.

El fuego comenzó por uno de los ángulos de los grandes cabañales que en el corral existen y que merced á su techumbre, de tabla y jara, fueron en muy pocos momentos presa de las llamas, corriéndose después al pajar y cuadras inmediatas á la casa.

No sin gran trabajo pudo cortarse en este sitio el fuego, que amenazaba destruir la parte habitada,

siendo mayores los esfuerzos realizados y el trabajo empleado con este fin, y el de la completa extinción, en razón á que se carecía de agua por todos aquellos alrededores, resultando por tanto inútiles las dos bombas que se presentaron, habiéndose visto en la necesidad de emplear la tierra, como único medio hábil para sofocar el incendio.

Dominado este por completo, y en previsión de que pudiera reproducirse, por orden del jefe del cuerpo de Bomberos, que en aquella noche lo era don Pedro Cuadrado, quedó montada una guardia de seis individuos con el material necesario, hasta la mañana siguiente.

El médico del Cuerpo, señor Mirat, entró en el lugar del suceso á algunos lesionados y contusos, entre ellos á una mujer que presentaba una herida en la frente, vanándose para ello del botiquín de la Sociedad. De los individuos del cuerpo de Bomberos resultaron también algunos con ligeras contusiones y quemaduras.

Afortunadamente ninguno de los lesionados lo fué de gravedad.

Las pérdidas materiales no bajarán de 3.000 pesetas. El edificio, no se hallaba asegurado de incendios; y respecto á las causas que pudieran haber dado lugar al siniestro, no se pueden precisar.

\*\*

Se ha acercado á esta redacción el dueño de la finca donde ocurrió el incendio don Salvador Bazán, para rogarnos hagamos público su grandísimo agradecimiento hacia todas las personas y Cuerpo activo de Bomberos Voluntarios que tan grandes esfuerzos realizaron para la extinción completa del incendio y evitar que este se propagase á la casa habitación que en la finca existe, á la que se hallaban adosados el pajar y cabañales quemados.

Por nuestra parte, hemos de tributar el más entusiasta y sincero elogio al Cuerpo de Bomberos Voluntarios que una vez más ha puesto de manifiesto, y demostrado prácticamente que responde más que sobradamente á los fines que voluntariamente se ha impuesto, máxime si se tiene en cuenta que el compromiso de prestar sus servicios no se estiende á más, que allí donde fueran precisos dentro del radio de la población, sin que ni uno solo vacilara la noche del siniestro en acudir presuroso á cumplir los deberes de tan noble manera adquiridos, por el hecho de que el incendio ocurriera fuera de aquel.

Tampoco hemos de regatear nuestro aplauso á los muchos individuos ajenos á tal institución, que tan grandes y señalados servicios prestaron en el siniestro, y á los individuos de la benemérita que desde los primeros momentos acudieron al lugar del incendio.

Unos y otros se han hecho acreedores al aplauso general y así sinceramente lo consignamos.

## La feria en Salamanca

### BILLETES BARATOS

La compañía del ferrocarril de Salamanca á la Frontera Portuguesa, establece trenes especiales durante los días 11, 12 y 13 del actual, en la sección de Fuente de San Esteban á Lumbrales, y billetes á precios reducidos desde las estaciones que a continuación se mencionan á la de Salamanca.

Expresados billetes, de tercera clase (ida y regreso) cuestan:

Desde Barbadillo, 1'55 pesetas; desde Quojigal, 2'05; desde Villar de los Alamos, 2'65; desde Bóveda, 2'65; desde Fuente de San Esteban, 3'95; desde Boada, 4'40; desde Villares de Yeltes, 4'85 desde Villavieja, 5'40; desde Bogajo, 6; desde Olmedo, 6'40; desde Lumbrales, 6'95; desde Hinojosa, 7'60; desde Fiegeda, 8'20; desde Barca de Alba, 9'35; desde Martín del Río, 4'25; desde El Collado, 4'60; desde Sancti Spiritus, 5'10; desde Ciudad Rodrigo, 6'40; desde Carpio, 7'10; desde Espeja, 7'85, y desde Fuentes de Oñoro, 8'70.

## Los duros sevillanos

Todos, ó la mayor parte de los comerciantes madrileños han resuelto admitir como legítimos los duros denominados sevillanos, pero en el Banco de España y en algunos otros establecimientos esa moneda es rechazada.

Otro tanto sucede en provincias, y como de todo esto resultan perjuicios y contratiempos que conviene impedir, la Cámara de Comercio de Zaragoza ha dirigido una exposición al ministro de Hacienda pidiéndole gestione del Gobierno alguna medida eficaz, puesto que siendo difícil distinguir los duros sevillanos de los legítimos y continuando la acuñación de aquellos sin que la policía consiga descubrir donde se fabrican, urge la inmediata realización de todas aquellas gestiones de policía y vigilancia que se

estimen necesarias al objeto de poner definitivo término á esa fabricación punible y clandestina, interesando, además, para evitar perjuicios, que con la mayor urgencia se dicten las órdenes oportunas para que esos duros ilegítimamente acuñados, sean recogidos ó se admitan sin reparo por el Banco de España, establecimientos de crédito y el Tesoro, como moneda legal, en cuantos cobros y pagos se verifiquen.

## NOTICIAS

Son muchas las personas de esta ciudad que marcharán mañana á Salamanca para presenciar las corridas de feria.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro buen amigo el oficial del cuerpo de Telégrafos don Manuel Posadas Nava.

Por un error de caja, dejó de consignarse el nombre de don Matias Sánchez, entre los aficionados que tomaron parte en las funciones de teatro que tuvieron lugar en la villa de Fuentegualdo durante los días de feria.

Ha salido para Logroño nuestro particular amigo don José G. Polanco quien nos ruega hagamos constar la imposibilidad en que se ha visto, de despedirse de sus numerosos amigos por su deplorable estado de salud y la precipitación del viaje.

Se encuentra en esta ciudad, donde pasará una temporada, la bella señorita Antonia Cuadrado.

El día 7 y en las inmediaciones de la estación de Carpio, descarrilaron dos jaulas vacías que conducía el tren correo, que procedente de Salamanca se dirigía á la Frontera Portuguesa.

El haber cogido la máquina un buey que en la vía se encontraba, fué el origen del descarrilamiento, que si bien no ocasionó desgracia alguna personal, dió lugar al retraso de hora y media.

La estación de Fuentes de Oñoro prestó el auxilio oportuno.

**SE VENDEN** materiales sobrantes de obra, en la antigua casa de la Audiencia, de esta ciudad. Don Francisco León Hernández, su dueño, dará detalles.

En la mañana de hoy fueron detenidos por la guardia civil, en la plaza de la Verdura, los vecinos de esta ciudad Julián Martín Coronado (a) *Bragas* y su esposa Angeles Vieitez González, quienes se hallaban vendiendo tenecas que habían sido sustrai-

das por el primero en una charca, que en la dehesa de Peronilla, pertenece á doña Paz Martín.

La noche del cinco del actual sostuvieron una reyerta en la villa de Fuentegualdo, los vecinos de la misma, Celestino Gómez Baz y Manuel Salvador Pedraza, resultando el primero con una herida, en la región occipital de pronóstico reservado.

El origen de la cuestión parece fué el aprovechamiento de pastos por los ganados de ambos.

En la segunda quincena del mes de Octubre próximo se celebrarán, en la Audiencia territorial de Valladolid, exámenes generales de aspirantes á procuradores De esta ciudad lo tiene solicitado, nuestro buen amigo don Rafael Lázaro Izquierdo.

Como á las dos de la tarde del día cinco del actual se produjo un incendio en las casas que habitan los vecinos del queblo de Espeja Miguel Plaza Baez y Eugenio Guerra Sánchez, que pudo ser sofocado dos horas después por las autoridades, vecindario y guardia civil de aquel puesto.

El incendio parece ser casual, y las pérdidas su ridas, ascienden á unas mil pesetas.

En el pueblo de Martiago se promovió días atrás un alboroto dándose vivas á la República y mueras al clero y al caciquismo, habiéndose llegado á desacatar la autoridad del alcalde, y apedreado el domicilio de este.

Parece ser, que tales sucesos se hallan relacionados con los ya habidos en dicho pueblo, con motivo del robo de los tonos que contenía la caja de aquel ayuntamiento.

La presencia de la guardia civil, evitó que el conflicto adquiriera mayores proporciones, si bien se nos asegura, que continúan los ánimos excitados.

Ha sido nombrado teniente vicario del clero castrense, con destino en Valladolid, nuestro particular amigo don Santos Castaño, que actualmente se encuentra en nuestra ciudad, y á quien de todas veras felicitamos.

Ha sido nombrado redactor-corresponsal de este semanario en Fuentegualdo, don Arturo García Morán.

Anoche celebró un animado baile la sociedad Círculo de la Amistad.

En breve saldrá para Avila, donde ha sido agraciado con el cargo de Beneficiado en aquella Catedral, el actual Sochantre de la de ésta, y muy querido amigo nuestro, don Macario Custodio, á quien damos la enhorabuena.

Se encuentran enfermos de algún

cuidado don Ricardo Iglesias en esta ciudad, y don Santiago Durán Aparicio en San Pedro de las Arenas.

Con el fin de buscar alivio para la enfermedad que padece hace algún tiempo, se encuentra en esta ciudad, acompañado de su hija, don Manuel Mirat, cuya mejoría deseamos.

En el momento de entrar en prensa el presente número, se nos dice que está celebrando sesión la corporación municipal, viéndose imposibilitados de dar la reseña de la misma por tal causa.

## CULTOS

Día 10 de Septiembre.—Domingo 2.º de Septiembre y 13.º después de Pentecostés.—El Dulce Nombre de María y San Nicolás de Tolentino, confesor.

La Misa y oficio divino, son del Dulce Nombre de María, con rito doble mayor y color blanco.

Santa Iglesia Catedral.—A las ocho y media, misa conventual y á las diez misa solemne en honor de la Virgen del Amor Hermoso, y sermón por la tarde á las cinco, Santo Rosario, ejercicio del último día de novena, procesión que recorrerá las calles de costumbre, terminando con las décimas de las niñas.

Capilla de Cerralbo.—A las ocho misa parroquial y á las diez otra rezada.

Parroquias.—Misa conventual á las ocho y media.

## Leche de vaca Suiza

Se vende en casa de don Jesús Moncjo, calle de la Libertad, Ciudad Rodrigo.

**SE NECESITA** un dependiente para Droguería.

Darán razón: Campo del Lino, número 8. Don Gregorio G. Camisón.

**SE VENDE** la casa número 11, de la calle de la Estacadilla, de esta ciudad, perteneciente á la testamentaria de doña Nicasia Hernández (q. e. p. d.)

Para su adquisición pidanse detalles á los testamentarios, don Antonio Calama, don Francisco Romero y don Francisco Vasco.

**SE ARRIENDA** una panera en la calle de San Juan y Campo del Trigo.

Para más detalles entenderse con Cesáreo Hernández.

**EN EL ESTANCO** de la Plaza Mayor, 14, bajo, además de expendirse toda clase de tabacos, se hacen cigarrillos por tareas de encargo, á precios económicos.

**SE VENDE** una casa sita en la calle de D. José María del Hierro, consta de planta baja y principal y tiene espacioso corral.

Para su adquisición, entiéndanse con Jesús García Romero, (Café de la Panera).

**SE ARRIENDA** una panera en la calle de la Estacadilla.

Informará, doña Teresa Cascón.

Imp. de la Vda. é hijos de Cuadrado.

## Regalo al público de 730 ptas.

Por combinación especial de «La Compañía Francesa del Gramophone» y la casa «Hijos de Leandro Pérez» únicos representantes en esta ciudad, puede adquirir el público la mejor máquina parlante, que con sus discos vale 730 pesetas, á saber: Un

### GRAMOPHONE



número 15 del catalogo	550 pts.
Aumento por la bocina B.	60 »
6 Discos impresionados P. á 4 pts.	24 »
6 Id. id. concer á 8 id.	48 »
3 Id. id. id. rojos á 16 id.	48 »

Total valor del regalo pesetas 730

Como el objeto es facilitar el medio por el cual pueda todo aficionado á la buena música adquirir, sin gasto alguno, las mejores máquinas reproductoras, que hasta hoy se conocen, de acuerdo la casa constructora de aparatos, con la de sus únicos representantes en esta plaza, anuncian lo siguiente:

1.º Toda compra hecha á la «Compañía Francesa del Gramophone», por conducto de sus representantes Hijos de Leandro Pérez, cuyo valor sea de 25 pesetas, dá derecho á un número para el sorteo, que tendrá lugar en esta ciudad del regalo de 730 pesetas arriba dicho.

2.º Toda compra hecha, por valor de 25 pesetas, en el comercio de los Hijos de Leandro Pérez, de sus géneros de tejidos, paquería, pasamanería, adornos, quincalla, etc., etc., dá derecho á un número para el sorteo del mencionado regalo de 730 pesetas.

3.º También dá derecho á un número para el mismo sorteo, la audición de cuatro discos en el Gramophone que los Hijos de Leandro Pérez tienen en su establecimiento, Plaza de Bejar, 1. sujetaándose á las condiciones marcadas y expuestas al público en dicho establecimiento.

NOTA Oportunamente se anunciará en LA IBERIA el día del sorteo y el número agraciado.

Se admiten anuncios y suscripciones

## COLEGIO DE SAN CAYETANO DE CIUDAD RODRIGO

En este acreditado centro de enseñanza, que cuenta veintiocho años de existencia, se admiten alumnos internos y externos.

La pensión para los internos en la que se incluye á más de la alimentación, los gastos de enseñanza y asistencia facultativa y medicinal ordinaria, és de sesenta pesetas mensuales, pagadas por trimestres adelantados.

Los externos abonarán por la enseñanza doce pesetas y media al mes, en igual forma.

Hay también escuela graduada de primera enseñanza, elemental y superior.

Para más detalles dirigirse al secretario del Colegio.

## LA PATERNA

### Compañía de seguros contra incendios y explosiones varias.

Autorizada por Real Orden de 2 de Octubre de 1843

PARIS.—Calle de Menars, número 4.

Agente para Ciudad Rodrigo y su partido:

**Angel S. Rodríguez Comisionista**  
PLAZA MAYOR, NUM. 13

## ¡DESCUBRIMIENTO!

### SANOL PIZÁ

INFALIBLE para las quemaduras, contusiones, erisipelas, torceduras, etc.

¿Se quema usted? Inmediatamente aplíquese el SANOL. Cura radicalmente, antes de 24 horas, quemaduras de primer grado. Téngase siempre á mano. Sancionado por multitud de médicos que lo aconsejan. Premio medalla de oro Exposición Viena 1903. Precio 4 y 6 reales frasco. Devuélvese el importe del SANOL á quienes no queden satisfechos de él en los conceptos indicados.

FARMACIA DEL DR. PIZÁ, PLAZA DEL PINO, 6, BARCELONA.—Depositario en Salamanca: S. PRIMO SANCHEZ.

## Fábrica de Abonos Químicos y Minerales

para todos los terrenos y cultivos

### Sánchez, Ciebra y Comp.ª

SALAMANCA

Fremios en las Exposiciones de Paris y Murcia.

**RIQUEZA GARANTIZADA**

Antes de comprar abonos pidáanse boletín de precios y detalles á la fábrica en Salamanca, ó al representante en los partidos de Ciudad Rodrigo y Vitigudino (Salamanca) y Hoyo (Caceres) D. ANGEL S. RODRIGUEZ, Plaza Mayor 13, CIUDAD RODRIGO

Precios en proporción á la importancia de los pedidos. Ventas al contado y á plazos. Análisis de tierras, consultas y catálogos gratis.

## Academia Palencia

LIBREROS, 33.—SALAMANCA

Alumnos de Facultad, segunda enseñanza y preparación para la misma.

Director:

**DON JULIÁN PALENCIA**

Bibliotecario por oposición de la Universidad

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

**PROFESORADO VERDAD**

Pidáanse reglamentos.

# PARAGUAS, SOMBRILLAS, PARASOLES Y ABANICOS

## VIUDA É HIJOS DE CUADRADO

### PLAZA MAYOR, 22.—CIUDAD RODRIGO

Relojería, Platería y Óptica

de

## EUSTAQUIO CALLEJA

PLAZA MAYOR, 11.—CIUDAD RODRIGO

Profusión en cálices de plata.  
Pianos verticales.

## BAÑOS DE RETORTILLO

(Provincia de Salamanca)

Aguas naturo medicinales, sulfurado-sólidas sulhidricas é hipertermales, de éxito seguro contra el reumatismo en todas sus manifestaciones, contra las enfermedades del aparato respiratorio y digestivo, sistema nervioso y parálisis centrales y periféricas.—Gran fonda á cargo del acreditado don José Martínez, hermano político del fondista de Salamanca don Marcelino Chapado.—Hermosas y ventiladas habitaciones. Precios al alcance de todas las fortunas. Gran hospedería para familias pobres. Viaje cómodo por ferrocarril hasta el apeadero del Collado de Yeltes, donde se halla establecido un buen servicio de carruajes que hacen el servicio al balneario en 50 minutos.—Para más detalles, dirigirse á don Esteban Bernal, en Retortillo.